

NOSTRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 160

6 Agosto 1938

MAHON

PRECIO: 15 cts.

Rdición. y Admón.
ANUNCIVAY, 24
(Teléfono, 150)

● Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E. I. C.) ●

Información general

Parte oficial del Ministerio de Defensa

Ejército de Tierra

ESTE.—En la zona del Ebro las tropas al servicio de la invasión, siguen estrellándose contra la firme y tenaz resistencia de los soldados españoles que les causan crecidísimo número de bajas. Nuestras baterías antiaéreas han abatido un trimotor extranjero que cayó en las cercanías de Mora del Ebro.

Aviones de bombardeo republicanos protegidos por 21 cazas, combatieron con 50 aparatos Fiats. Fueron derribados 4 de éstos, 2 de los cuales se incendiaron en el aire y los otros 2 cayeron en barrena, estrellándose. A pesar de la superioridad numérica de los aviones de la invasión, nuestros aparatos bombardearon con gran eficacia y precisión todos los objetivos que tenían señalados.

LEVANTE.—En el sector de los Montes Universales, las tropas españolas se han dedicado a la consolidación y limpieza de la zona conquistada, capturándose más prisioneros y material de guerra.

Demás frentes sin noticias de interés.

Aviación

En la mañana del día 3, los aparatos de la invasión bombardearon el pueblo de Aguilas, arrojando gran cantidad de bombas que cayeron en las proximidades del Hospital y edificios destinados a Asistencia Social. Resultaron 14 muertos, todos ellos mujeres y niños.

Los barrios marítimos de Valencia, fueron agredidos varias veces durante la mañana de ayer, por la aviación italo germana que causó víctimas.

A las 23:15 horas de ayer, 2 hidros extranjeros lanzaron 13 bombas sobre Torredonbarri, causando graves heridas a una mujer.

A las 15:40 horas de hoy, nuestros cazas han abatido en la costa catalana 1 hidro extranjero que ametrallaba a dos veleros.

El coronel Casado elogia el valor de los soldados de la República

Madrid. — En las primeras horas de la noche de ayer, el coronel Casado, Jefe del Ejército del Centro, recibió a los periodistas que hacen la información en el cuartel general.

Se mostró satisfechísimo por el extraordinario valor y moral de los soldados de la República en las operaciones de Albarracín,

Añadió que todos los objetivos previstos por el Mando han sido cubiertos.

Dijo que los rebeldes habían intentado un golpe de mano en los terrenos de la Zarzuela, sector del Pardo, intento que había sido energicamente rechazado por el Ejército republicano.

El Coronel Casado se despidió de los periodistas a los que manifestó, que por el momento no tenía nada más que manifestarles.

Del incidente ruso-japonés

La única forma de contener las agresiones del fascismo

Tokio.—El Vice-Almirante de Negocios Extranjeros ha llamado urgentemente al Encargado de Negocios de la U. R. S. S. rogándole que trasmitiese sin pérdida de tiempo a Moscú una petición del Gobierno de Tokio proponiendo la cesación de las hostilidades.

Tokio.—En los círculos bien informados se declara que el Embajador del Japón en Moscú, ha hecho a Litvinof «proposiciones concretas» en nombre del Gobierno nipón para resolver el asunto de Cang-Ku-Feng. Se asegura que el Gobierno nipón ofrece retirar sus tropas de las colinas que ocupan siempre y cuando la U. R. S. S. retire las suyas a cierta distancia.

Una vez neutralizada la acción se reanudarían las negociaciones para constituir una o varias comisiones encargadas de delimitar la frontera y resolver los incidentes.

No caben compromisos

Londres.—Hablando en la Escuela Liberal de vacaciones de Oxford, sir Peter ha declarado que no es posible un compromiso entre las fuerzas del mal y las fuerzas del bien. Lo que ocurre en España es una tentativa de privar al pueblo de sus derechos, los cuales disfrutamos aquí desde hace centenares de años.

Comentando el incidente ruso-japonés

Madrid.—El diario «Política» se ocupa de la agresión japonesa a la U. R. S. S. y dice entre otras cosas:

«En los incidentes del Manchukuo la agresión ha partido de las fuerzas japonesas. Rusia es el territorio objeto de las recientes violaciones.

Consecuente con la práctica confusionista adoptada por los regímenes totalitarios, el Japón imputa a la aviación soviética unos ataques inexistentes. La única verdad es que la U. R. S. S. defiende su integridad territorial sin permitir incursiones alguna allende la frontera rusa. ¿Se propone el Japón desencadenar la guerra? Creyérase que no; otros, eran los propósitos japoneses, puesto que suya ha sido la iniciativa de agresión.»

Un avión soviético bate el record de altura

Moscú.—El aviador soviético Fedossief ha realizado un brillante vuelo de altura con un avión ligero de deporte, movido por un motor de una potencia de 150 caballos. Hora y media después de su salida el avión ya había regresado al aeródromo.

Según las indicaciones del altímetro, el aviador Fedossief ha alcanzado una altura de 8.350 metros. Fedossief ha superado mucho el record internacional de altura establecido por el aviador francés Andrés Japy, que en 1937 alcanzó con un avión de esta categoría una altura de 5.268 metros.

Durante el raid tuvo que soportar fluctuaciones de temperatura de unos 60 grados. En tierra la temperatura era de 25 grados sobre 0, Fedossief está convencido que con este avión será posible alcanzar 9.000 metros. Fedossief nació en 1.908 y es hijo de una familia de ferroviarios.

Leed y propagad

Frente Rojo

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

CIRCULAR

De conformidad con lo establecido en el apartado (a) del artículo único de la Ley de 26 de Julio de 1935, queda autorizada la caza en esta isla de Menorca, a partir del 15 de Agosto próximo venidero y por consiguiente levantada la veda que se impuso en virtud de Circular de esta Delegación del Gobierno de fecha 1 de Febrero del actual en cumplimiento de lo dispuesto en los mismos artículo y apartado del precepto legal citado.

Las personas que deseen dedicarse a ella, utilizando escopeta, deberán ir provistas de la correspondiente licencia y a tal efecto solicitarán de esta Delegación del Gobierno por instancia debidamente reintegrada la concesión de la misma. Dicha instancia y para su correspondiente informe será presentada en los pueblos ante los Comandantes de Puesto del Grupo Unificado del Cuerpo de Seguridad, cuando los solicitantes fueren de dichos pueblos, y, los que residan en esta ciudad, las formularán y presentarán en la Comisaría de Seguridad (Grupo Civil), debiéndose acompañar a los mismos, debidamente reintegrados, sin cuyo requisito no será válido, un aval expedido por el Frente Popular, Sindicato, Asociación o Partido a que pertenezca el interesado en el cual se hará constar necesariamente si el mismo es afecto al Régimen republicano y estará firmado por el Presidente y Secretario de la asociación de que se trate.

Aquellas personas que deseen dedicarse a la caza con perros, solicitarán de mi autoridad la licencia especial que determina el artículo 35 de la Ley de 16 de Mayo de 1903, la cual será personal e intransferible, advirtiéndose que a los que no posean licencia para cada uno de los perros con que cacen, les serán impuestas las sanciones a que hubiera lugar, debiéndose sujetar todos los que se dediquen a la caza a los preceptos contenidos en la referida Ley de 16 de Mayo de 1902 y Reglamento para su aplicación de 3 de Julio de 1903, incurriendo los infractores en la penalidad que el artículo 45 y siguientes de la misma, determinan.

A los efectos de la recuperación de las armas que fueron depositadas en virtud de bando dictado sobre el particular, una vez obtenida la licencia, se personarán los interesados en la Intervención de Armas sita en el CUARTEL DEL GRUPO UNIFORMADO DEL CUERPO DE SEGURIDAD y previa la exhibición de la correspondiente guía de pertenencia, los que la poseyeran, les serán devueltas aquellas. Aquellos que careciesen de tal documento se ajustarán a las instrucciones que sobre el particular tiene dicha Intervención.

Por tanto, encarezco a todos los Agentes dependientes de mi Autoridad extremen su celo y actividad en caminado a conseguir el más exacto cumplimiento de lo prevenido en la presente circular, denunciando a los infractores de la misma, ante las autoridades competentes en la materia.

Mahón 29 de Julio de 1938.—El Delegado del Gobierno, FRANCISCO MERCADAL PONS.

Interesante

Todos los que deseen adquirir la revista militar «Nuestro Ejército» pueden solicitar suscripciones a la Comisión de Agit-Prop. Anunciovay 24 y en los Radios.

Colaboran en dicha revista, el general Rojo, Francisco Anton, Ossorio y Tafall coronel Cordon, teniente Carlos Núñez Maza, coronel Manuel Estrada, teniente coronel Modesto, Jesús Hernández, general Mesquet, capitán P. Mendizábal, coronel J. Luis Fuentes, teniente coronel Etevíno Vega, comandante José M. Valle y teniente coronel Francisco Galán y otros.

COMISARIADO DE GUERRA

MILICIAS DE LA CULTURA

Resumen de la labor realizada durante el mes de Julio de 1938.

Clases realizadas, 3.601; Colectivas, 2.991; Individuales, 610; Aprendieron a leer y escribir, 43; Bibliotecas de campaña creadas, 3; Rincones culturales, 3; Diarios Murales, 6; Hogar del Combatiente, 1; Conferencias y charlas, 61; Artículos publicados en la prensa, 1; Concursos literarios, 7; Festivales varios, 9.

Mahón Agosto de 1938

FESTIVAL BENEFICO

Organizado por el Comité Local de la Mujer Antifascista, esta tarde se celebrará un hermoso acto artístico-literario en el local de la Liga Marítima a beneficio de la Ropa para el combatiente, y cuyo acto comenzará a las siete de la tarde.

Las invitaciones podrán recogerse en el local social de la calle Luis de Sirval, 32.

CORRESPONDIENDO

Hemos recibido un atento saludo del Presidente del Centro Castellano de esta ciudad, el cual nos participa el establecimiento de dicho Centro en el antiguo café Nuevo Centro.

Correspondemos al saludo, testimoniándole la seguridad de nuestra consideración distinguida.

La prensa de Mussolini habla de la participación de la aviación italiana en España

Roma.—Según el corresponsal de guerra de «Il Messaggero» la actividad de la aviación «legionaria» en España durante el período comprendido entre el 3 y el 25 de Julio últimos fué la siguiente: «Durante el mencionado período—escribe el corresponsal—se efectuaron 95 raids de bombardeo, arrojándose 752 toneladas de explosivos sobre las líneas republicanas, puntos de concentración, estaciones, ferrocarriles y carreteras. La aviación de caza entabló 66 combates, habiendo llevado a cabo 26 vuelos de escolta. La aviación legionaria participó activamente y de manera directa en las ofensivas, en el transcurso de las cuales hizo 25.000 disparos de ametralladora y arrojó 7.200 kilos de explosivos. En total, y contando vuelos de reconocimiento, efectuó 2.808 raids, con un total de 5.630 horas de vuelo».

La obra del S. R. I. ha de ser apoyada por todos los antifascistas

La escasez de Hospitales en la Isla y los pocos existentes aun en malas condiciones de defensa pasiva, indujeron al Comité Provincial del Socorro Rojo Internacional de Baleares emprender la construcción de un nuevo Hospital de Sangre que reuniera todas las garantías no solo contra los bombardeos aéreos sino, también, contra la guerra de gases si algún día Menorca era objeto de una agresión enemiga. Al efecto, después de haber sido tomado el citado acuerdo, se buscó inmediatamente un emplazamiento adecuado, se hicieron los estudios y las gestiones pertinentes y empezaron las obras a fines del año pasado. No le arredró ni el volumen de la empresa ni el coste de la misma. Confío, como siempre, el Comité Provincial en la aportación material desinteresada de las masas antifascistas, y éstas han contribuido, y vienen contribuyendo, con entusiasmo en la realización de aquélla.

Desde el comienzo de las obras, los gastos ascienden ya, en cifras redondas, a 70.000 pesetas. La Centrale Sanitaire Internationale, el organismo de ayuda a España de París, que por nuestros comisionados tuvo conocimiento de la construcción del Hospital, hizo un importante donativo, que en su día el pueblo menorquín agradeció, de material quirúrgico y sanitario, valorado en 56.000 francos. En agradecimiento el S. R. I. acordó dar el nombre de Saninterna al Hospital de Sangre Subterráneo en construcción.

Emplazamiento y condiciones de seguridad hacen que sea único en su género. Además, fácilmente, podrá ser provisto de filtros adecuados, como está ya proyectado, que impidan la entrada de agresivos químicos si algún día, criminalmente, los facciosos hicieran uso de esta arma de guerra.

Para Menorca es de suma importancia el ver acabadas las obras cuanto antes. El S. R. I. tiene en ello especial interés, y necesita en su empresa la ayuda y el esfuerzo desinteresado de todos los ciudadanos conscientes.

La tarea del S. R. I., y su obra realizada es admirable y merece el más encendido elogio.

Creemos que este llamamiento ha de ser correspondido por todos los auténticos antifascistas, que han de prestar su colaboración, su voluntad y su perseverancia a nuestra obra.

UN MILITANTE DEL S. R. I.

Información general

Nuevas noticias del conflicto ruso-japonés
Los japoneses continúan provocando

Moscú.—En las primeras horas de la madrugada del día 2 de Agosto las tropas japonesas han iniciado una nueva ofensiva contra la altura Zaozernaia, situada en territorio soviético, para la posesión de la cual se entabló un combate que duró todo el día. Tan pronto como las tropas japonesas penetraban en territorio soviético se abrió contra ellas fuego de artillería y el bombardeo de los aviones soviéticos, que les causaron importantes bajas.

Moscú.—La prensa soviética publica un mapa de la parte de la frontera del Estado soviético anexo al acuerdo de Chunjun, de 26 de Junio de 1886, y una fotografía con las firmas y sellos auténticos de los representantes rusos y chinos que firmaron el mapa de dicha frontera.

La Agencia Tass publica, con motivo de la publicación de este mapa el comentario siguiente:

«Es fácil de convencerse por esta reproducción de que la frontera de la U. R. S. S. no está situada al Este del lago Khassan ni a lo largo de la orilla Oeste del mismo, como pretende el Gobierno japonés, sino que está situada mucho más alejada hacia el occidente, y pasa a través de las montañas. La colina sobre la que el Gobierno japonés formuló reivindicaciones por primera vez el día 15 de Julio último, y que las tropas japonesas intentaron ocupar forma parte, innegablemente, del territorio de la U. R. S. S.»